



Landtagsfraktion Schleswig-Holstein

Pressesprecherin
Claudia Jacob

Landeshaus
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel

Telefon: 0431 / 988 - 1503
Fax: 0431 / 988 - 1501
Mobil: 0172 / 541 83 53

presse@gruene.ltsh.de
www.sh.gruene-fraktion.de

Nr. 327.12 / 04.07.2012

ACTA-Ablehnung:

Riesenerfolg für die Freiheitsrechte der BürgerInnen

Zur Ablehnung des Handelsabkommens ACTA (Anti-Counterfeiting Trade Agreement) durch das EU-Parlament sagt der netzpolitische Sprecher der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, **Rasmus Andresen**:

Die Ablehnung von ACTA ist ein Riesenerfolg für die Freiheitsrechte der BürgerInnen in ganz Europa. Die Folgen dieses Abkommens für die Freiheit des Internets, von Handel und Kultur wären nicht absehbar gewesen. Darum haben sich die Grünen im Europaparlament, im Bundestag und in den Landtagen seit mehreren Jahren gegen ACTA engagiert. Die Ablehnung von ACTA ist aber vor allem ein Erfolg von hunderttausenden Menschen, die sich auf den Straßen und im Netz gegen die Einschränkung ihrer Freiheitsrechte gewehrt haben. Der Erfolg gegen ACTA beweist damit auch: Protest gegen antiquierte Politik lohnt sich. Politik kann nicht mehr ohne demokratische Beteiligung in Hinterzimmern ausgehandelt werden, wie dies bei ACTA geschehen ist.

Jetzt müssen alle Beteiligten zurück an den Verhandlungstisch. Unter dem Motto „Vergütung statt Verfolgung“ streiten wir Grüne für eine Modernisierung des Urheberrechts mit Pauschalvergütungen. Wir brauchen einen fairen Interessenausgleich – zwischen UrheberInnen und VerwerterInnen – sowie den Interessen der NutzerInnen.
